

Nota Editorial

LA SUERTE LOCA

Un ramalazo de emoción y de alegría, que aun dura, estremeció ayer a nuestra ciudad. El "mená" ha caído en S. José. Una inesperada lluvia de pesetas, venida de España a través del cable, se regó ayer en la Calle Central. La Suerte Loca se paseó por nuestro cielo nublado, y fueron muchos los afortunados que recibieron su cariñoso abrazo. Algunos son ricos y han tenido la satisfacción de ver acrecentada su fortuna. La alegría inmensa, la emoción infinita es para los otros, para los pobres, para los que no tenían una peseta y se encuentran ahora con muchos miles de pesos como por obra de magia. A unos y a otros, especialmente a los últimos, les enviamos nuestra felicitación, deseándoles que ese dinero llovido del cielo contribuya un poco a su felicidad.

Si tuviéramos más tiempo escribiríamos un artículo contra la suerte. La vida de los hombres, la felicidad de los seres humanos, no puede depender de la suerte. La verdadera felicidad es triba más en el corazón de cada uno que en las

condiciones del medio social. Pero en la parte que depende de la sociedad, todas las personas deberían tener asegurada su felicidad desde el momento en que nacen. La vida no debe ser insegura como una lotería en la que solo hay premios para unos pocos y desilusión para todos los demás. Y, sin embargo, es así. Unos, sin hacer otro mérito que comprar un billete, reciben el abrazo de la suerte, y otros, inteligentes, laboriosos, dignos por todos conceptos, tenaces para el estudio y el trabajo, se pasan toda la vida luchando dolorosamente con la pobreza, por que en la lotería de esta vida social no hay premios para todos.

Habiendo en el mundo medios abundantes para el bienestar de todos, la suerte no tiene razón de existir; debe ser sustituida por la equidad que asegure el bien de todos desde el momento de nacer. Esto será posible algún día; pero ya que ahora no lo es, repitamos nuestra felicitación a ese puñado de afortunados que han recibido la caricia de plata de la Suerte Loca.

Inauguración de la temporada taurina

La corrida de Navidad



El valiente matador de toros "ALE" que debutará pasado mañana en la inauguración de la temporada

La sensación por la lotería

Ayer fue día de gran revuelo en esta capital con motivo del anuncio expuesto en las pizarras del Diario de Costa Rica, referente a haber caído en esta república el tercer premio de la lotería española de Navidad y los comcarios holgaron.

Se dijo de infinidad de personas que habían sido agraciadas y algunas tuvieron máyusculo susto de regocijo, resultando a última hora defraudadas en su felicidad.

En todo caso, ha sido ya confirmada la noticia y son varias las personas de nuestra sociedad que disfrutaron una magnífica noche buena.

Gente ha habido no satisfecha por cuanto los mejores premios han caído en personas de capital, sin comprender que nosotros los chorretes por no poder disponer de sumas fuertes para invertir, no compramos y del cielo no nos ha de caer semejante sabrosura.

En todo caso, benéfico es para el país entrada de dinero tan fuerte, y nosotros nos alegramos y efusivamente felicitamos a los agraciados.

Se instalarán varias comisiones

Se nos informa que la Inspección de Hacienda Municipal tiene ya listos los acuerdos para aplicar el sistema de comisiones Técnicas a las otras provincias, de Alajuela, Heredia y Cartago. En esa forma, será implantado el sistema en toda la república, que fue la mente al crear la ley respectiva.

Por un caldero

Ayer tarde se registró un suceso lamentable, por el cual así pierde la vida una ehilquita de ochocientos años de edad.

En casa de la señora Custodia Barraentes se hallaban se hacen tamales para la venta de un catetío de su propiedad, y con cuyo producto alimenta a su familia.

Como de costumbre, ayer verificaba sus labores y habiendo dejado un caldero lleno de agua hirviendo en parte baja, se acercó su hija denominada Raimunda quien, golosa trató tomar uno de los tamales; al pretender verificar la acción, dió un vuelco el caldero, cayendo a la pobre toda el agua causándole serias quemaduras. A sus gritos acudió la madre presurosa y algún vecino, haciéndole las sueraciones del caso.

Aun cuando la desgracia no es de fatal desonra la niña quedará con su cuerpo marcado de por vida.

Lamentamos lo ocurrido.

No es cierto lo del concierto

En "La Tribuna" de ayer se informó de un concierto que darán las cuatro bandas militares, según el cronista, en el Parque Central mañana día de Noche Buena, con selecto repertorio de música clásica.

Hemos podido constatar que sufrió error el informante, pues el concierto será el acostumbrado de vísparas de fiestas y no el 24.

Le hacemos así saber para evitar un chasco al público.

Se remataron las mercaderías de Armijo

Ayer, a las cuatro de la tarde fueron rematadas por el señor Curador de la quiebra las mercaderías y mobiliario existentes en el negocio que dejó el comerciante español Paco Armijo, con una base de ocho mil colones.

Fueron muchos los postores y fuerte la puja, especialmente entre don Abram Bresciani y Mr. Wolf quedándose con lo rematado el primero de dichos señores, por la suma de 11 mil ciento cincuenta colones, cantidad que ingresará a los fondos de la curaduría.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de "La Prensa"

Los apuros de un comadre

Con motivo de haber hecho varios exámenes he visto en graves apuros una viejita decrépita de apellido Solano, quien careciendo de recursos para mantenerse por sí misma, ha inventado como modus vivendi la lengua de los filos.

Intervino en un matrimonio actualmente separada, haciendo creer al esposo que su mujer se aprovechaba de su ausencia para adornarle la frente, a lo cual, es claro, éste dispuso poner emprendiendo las investigaciones, que le resultaron inútiles por cuanto ningún resultado obtuvo, toda vez que su pobre mujer, de muy mal carácter y hasta malcriada, la única virtud que posee es la de ser oficiosa y muy metida en su casa. Por esos antecedentes vieron las lágrimas y un fuerte abrazo, y de resultas la sollicitud de castigo de la comadre.

Esta apela ahora a la bondad de los agraviados para que la perdoen, alegando que fué mala interpretación que se le dió a sus palabras, y que a ambos aprecia altamente.

Vaya con el tupé de la señora....

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 3/4 %
London.....	389
Paris.....	77
España.....	286
Italia.....	82
Suiza.....	388 3/4
Bélgica.....	92
Dól. sobre Berlín	400 3/4
Amsterdam oro am	0.40 3/4

La temporada taurina va a empezar. El día de Navidad volverá a estremecerse el circo taurino entre ovaciones de alegría y entusiasmo.

El toreo alegre y valiente de "Ale" y el toreo elegante y artístico de Almanseño, harán que se despierte de nuevo el entusiasmo del público, ansioso de alegres emociones.

Los toros han sido seleccionados a conciencia para que la primera corrida deje una impresión memorable.

Hoy debe haber llegado a Puntarenas el vapor en el que vienen Almanseño, la Serianito y algunos otros toreros. En el mismo vapor vienen los toros de Piedras Negras.

En Puntarenas se encuentra el empresario señor Rojas y muchos amigos de Almanseño.

Todo está preparado para que toreros y toros vengan a San José en tren expreso.

Mañana daremos los últimos detalles de la gran corrida de inauguración.

Los jueces para la carrera ciclistica

De San José: señores Claudio Madrigal, 54 Francisco Meléndez, Gonzalo Antillón, 60 Félix Serrano, 62 Manuel Heir ra y Oscar Alvarado, 65 José A. Cervantes, 75 Alejo Quiñones y 78 Daniel Arguedas.

De Cartago: señores Jesús Valerín y Ricardo Rivera.

De Heredia: Jaime Pacheco, Emiliano Gutiérrez y Arturo Loria.

De Alajuela: Luis F. Montoya, Gonzalo Pinto y Víctor Manuel Jiménez.

Participantes inscritos en la primera división: N.º 2 Carlos Rodríguez, 3 Flavio López, 5 Juan M. ría Victory, 9 Juan Vallacares, 11 Pánfilo Quesada, 13 Arnoldo Morales, 31 Pedro Carvajal, 32 Santiago March, 46

En la segunda: N.º 6 Manuel Rodríguez, 7 Héctor Palma, 38 José Rodríguez, 40 Santiago Acuña, 44 Jaime Muñoz, 57 Gonzalo Muñoz, 59 Gonzalo Avendaño, 64 Mario Bresciani, 67 Hernán Fonseca y 74 E. Herrera. Ya lo saben, pues, los entusiastas, el torneo será magnífico y digno de verse.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Nota del Día

EL FRENTE OBRERO UNICO

Norte América, baluarte de la reacción

Todos sabemos que los ingleses son gente muy práctica, que buscan siempre los medios más factibles para realizar sus propósitos. Si son imperialistas resultan los más temibles imperialistas; si son comunistas pueden resultar los más temibles comunistas.

Aquí hemos explicado a nuestros lectores cómo en el último octubre, las Uniones Obreras de Inglaterra reunidas en Congreso se declararon partidarias del comunismo y de la Tercera Internacional, produciendo esto gran alarma en el capitalismo inglés.

Como gente de espíritu práctico, ya están dando los pasos necesarios para empezar a realizar su nuevo programa eminentemente revolucionario, como lo demuestra la siguiente información:

"Belfin, diciembre.—A Purcell, representante de los gremios unidos de la Gran Bretaña y miembro del Parlamento por el Partido Laborista que se encuentra en esta capital tratando con la delegación roja que preside el camarada Tomsy de la incorporación de las uniones obreras británicas a la Tercera internacional Roja, con vistas a integrar un 'frente reaccionario' declaró aquí que todas las representaciones federadas al obrerismo de Inglaterra iniciarían un movimiento por el mundo con ánimo de lograr el reconocimiento de los soviets como legítimo régimen de gobierno por todas las naciones del mundo.

Refiriéndose Mr. Purcell a la obstinación de los Estados Unidos de no prestar su reconocimiento a Rusia, dijo que actualmente, la reacción está refugiada en Washington como siempre lo fue. Declaró que jamás los Estados Unidos fueron nación de libertades, por sus fundadores, los emigrados del Mayflower, huyeron de Inglaterra con tradiciones y con el reaccionarismo contra los liberales combaten conservadores. Sobre la independencia de América declaró que si no hubiese sido por Francia la nación más libre del mundo en tiempos de Luis XV y XVI, jamás los Estados

Unidos habrían conquistado su libertad. "La independencia de los Estados Unidos—dijo—fue simplemente un episodio de la lucha entre Inglaterra y Francia. Pero es mejor así, porque si no, ¿qué habría sido del mundo con la posesión por la Gran Bretaña de todo el continente norteamericano?"

Dos cosas importantísimas hay en esa información.

La primera es la organización de un 'frente obrero único' integrado por los proletarios de todos los países, contra el 'frente reaccionario' que lo constituyen el capitalismo y sus defensores. Puesto esto por las Uniones inglesas y patrocinado seguramente por la Tercera internacional, bien puede esperarse que dentro de un año la clase obrera de todo el mundo forme un solo partido, y el peligro de la revolución se cernirá al mismo tiempo sobre todos los países.

Al ingresar, pues, los ingleses en la Tercera Internacional, ingresan como un elemento de combate de gran valor.

La segunda cosa importante es la declaración de que "la reacción está refugiada en Washington. Mejor hubiera dicho que está refugiada en Wall Street, puesto que Washington sólo es una dependencia de la Calle de la Muralla.

El reaccionarismo americano llega a tanto, que ya no puede desembarcar en Norteamérica nadie que no piense de perfecto acuerdo con la política oficial de Washington. Como que a la Princesa Karoly se le ha prohibido desembarcar recientemente porque sus ideas democráticas no son lo bastante ortodoxas.

Todos sabemos que los imperialistas del oro han de ser los enemigos más grandes del progreso socialista. Peor para ellos. La revolución llegará un día a su campo, como llegará a todos los campos y el dolor de la adaptación será allí más profundo que en ningún otro pueblo.

BERNARDO MERINO

De Limón

Podrán contar de todas desmanes administrativas y partes de las diabólicas elecciones del mal recordado 6 de diciembre, muchas y escandalosas cosas, pero no creo que haya pluma que pueda describir las atrocidades que se cometieron en esta apartada villa, donde se presenciaron, no sólo las irregularidades de las juntas que bajo su embozado capote de servilismo se exhibieron a formar las auxilleres, cuando no con el rojo destenido de sus miembros, con aquellos inexpertos que, aunque en opinión fuese firme, sus capacidades no estaban prevenidas para desempeñar el cargo que se les encomendaba; de esta manera existían desde luego las mesas al autojo y satisfacción de los que mandan, haciendo el vejamen más humillante y tiránico de los rebeldes de la actual situación administrativa que tuvimos el valor de enfrentarnos, creyendo en las falsas promesas de un mandatario que siempre nos ha engañado como a unos niños; pero esto no me amedrenta, el costaba en el centro con suficiente número y no creo que eso fuese obstáculo para quitaros el triunfo, aguar daba tranquilo el desenfado; pero tres días antes supimos la crueldad del capitalismo, ese ogro horroroso que se aprestó con su destino y ambición q' acrecenta más y más sus caudales a costa de cualquier barbarie, echado a la calle con manojos de billetes comprando cédulas. Esta especie me cruzó el corazón como el latigazo traidor del capitalista que comprendiendo el hambre de que está agarrada la muchedumbre, consiguen esos miserables que a cambio de lotelitz plitrafía se maniataran así mismos para que no sentaran su protesta con su voto de tantos y abundantes

conseguir así tanto en la Cámara de Diputados como municipal a esos instrumentos incondicionales, para mañana que se pretenda llevar a la Presidencia a otro Tinoco de diferente nombre, pero más soberbio y de orgulloso y exagerado que ambiciona el mando, no hacer progreso ni bien a país, sino para saciar autojo a imitación del q' antes dije. El día de las elecciones como dije, no creo que haya quien pueda retratar tanta mala cosa; las autoridades se paseaban por el hecho de hacerlo sino como imitando al pueblo, las municipalidades acapararon todos los vehículos que adornaron con banderas, donde mentaron como monjes circos a hombres que gritaban obedeciendo a la orden del amo, los autos marchaban de un lado para otro llevando y trayendo gentes a los directores que daban al lanceo las conveniencias para que las fuesen a depositar y al regreso, al entregar el sobre que el presidente de la mesa había entregado, darles el valor de lo que mucho vale \$ 5.00.

Hasí transcurrió ese día en que los reformistas, unos por prudencia, otros temerosos y los más por no soñar un horror de cosas, se abstuvieron de votar, de tal manera que lo que apareció en las mesas no fue al la cuarta parte porque esos que se atrevieron hacerlo, son aquellos que basados en el derecho y dispuestos a todas las vicisitudes fueron orgullosos todos con esa roja insignia a depositar su voto. El voto secreto fue un mito, nuestro pueblo vivió amedrentado por el hambre.

CORRESPONSAL

Dos fuerzas contradictorias

Hablando de las tan llevadas y traídas conferencias del desarme, comenta un sigaz escritor las tendencias humanitaristas que parecen haberse establecido después de la guerra mundial, en términos agudos y acertados. Según él, la civilización se halla trabajada por dos fuerzas contradictorias. Una de ellas, que suele llamarse civilización, tiende a prolongar la vida de cada ser humano, a prevenir los peligros, a evitar los accidentes. La otra tiende, por el contrario, a crear nuevos mecanismos que, como el caballo de Troya, llevan dentro de sí el riesgo inevitable. El submarino y el aeroplano deben, por ende, ser catalogados en esta última clase. Su perfeccionamiento sólo habrá de obtenerse a costa de un largo trasiego de vidas humanas.

Hablar de la supresión del submarino y de los distintos medios de destrucción de que dispone hoy el hombre resulta, en consecuencia, una van utopía, cuando no un ingenioso juego de palabras, que sirve a los diplomáticos para dar la ilusión de la tan soñada paz universal, cuya conquista tardará a realizarse.



PLAZA de TOROS SAN JOSE

Inauguración de la temporada Viernes 28 — Gran corrida de toros

Matadores: ALE Y ALMANSEÑO

GRANDES NOVEDADES

Véanse programas

Los bancos franceses se burlan del Estado

París, diciembre.—La oposición a los proyectos financieros de M. Loucheur, se manifiesta ya hasta en las mismas filas del socialismo. M. Paul Boncour, líder de una numerosa facción queridista, hizo buenas las palabras de M. Cachia sobre los peligros que traía la nueva ley de reajuste económico haciendo sensacionales declaraciones sobre las consecuencias que pudiera traer el artículo 15 de la Ley de Impuestos. Según esta disposición, todos los bancos de Francia deberán de consignar al debe de sus balances, como Pasivo, un valor igual al quince por ciento de su activo neto 'tal como resulte del último balance', cantidad destinada a garantizar durante catorce años el pago de una anualidad

igual al quince por ciento de los beneficios obtenidos durante el año. Por el siguiente artículo, se establece que los bancos pueden librarse de esa incómoda obligación pagando de una vez al Estado una suma "calculada a priori" de lo que serán tales utilidades. M. Boncour culpa a los Bancos de estar ya preparados por expedientes especiales para burlar la Ley, principalmente los que están inspirados por M. Sinclair, que en una reunión celebrada por los Bancos que él controla, recomendó el colocar en reserva, durante esos catorce años, la mayor parte de los dividendos a repartir, dejando en claro a la Ley. Según M. Boncour, el Banco de la Unión Parleína en su balance de 1924 seña

la una utilidad de F 17,30, 201,21 distribuida al mismo tiempo que pasa a reserva un fondo de 85 millones, sobre la cantidad que en el acta de constitución tiene como "fondo de reserva" legalmente constituido. El Banco de París hace otro tanto con F 113,000,000, mientras que el "Crédito Llonés" impone a reservas F-260,000,000 burlando todos al Estado, en un quince por ciento de esas sumas.

El calzado más fuerte y elegante

R. AQUILES SANCHES

50 vrs. al Sur del T atr. Moderno.

Precios económicos

Imp. GERMINAL

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES Fábrica de Velas, Jabón y Fideos 100 varas al Oeste del Palacio de Justicia Martinez & Co. APARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 594

Maderas de Pinotea Del 1.º de Setiembre próximo en adelante SE TRASLADARA EL DEPOSITO situado en la Escuela Juan R. Mora a un local de su propiedad situado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Mosaicos de doña Adelina de Jiménez a 100 varas al Norte de la Cárcel Vieja. Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

DEPOSITO EL LIBANO de ARTURO VOLIO J. Ofrece al público en general Tabias, Gigantones, fajillas, regla, cadencil s, etc No olvide que es el que vende MAS BARATO Dirección: Calle del Pacifico Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castro

Italia retrocede al siglo XVIII

Roma, diciembre.—Ha sido una defensa calurosa de los proyectos presentados por su ministro sobre la reforma de la Ley de Sindicatos, al par que lanzaba formidables acusaciones contra el comunismo por fomentar huelgas, incitar odios de clases y promover la anarquía... el Ministro de Justicia, Rocco, en la Cámara de los Diputados dos hizo sensacionales declaraciones sobre el papel que el Fascismo estaba desempeñando en la restauración del estado de cosas que en el mundo existía antes del memorable día en que Monsieur declaró en Francia, previa la convocatoria de Estados Generales, que los tres estados de la monarquía tenían iguales derechos y los mismos votos. La ley que se estaba discutiendo es la que establece el funcionamiento de los Consejos Provinciales de Economía, dependientes del Consejo Superior Económico, y en el cual estarán representados todos los elementos que contribuyen a la producción en el País. Entre los aplausos de los Fascistas declaró el señor Rocco atacar a la Revolución Francesa, mejor hablando de los Estados Generales reunidos en Asamblea de Clases Sociales del país, convertida en Convención Constituyente, en ignorancia de los mismos Girondinos que proclamaron esas transformaciones y las aspiraron, de que se trataba de una revolución, borró las diferencias de clases, las diferencias entre el amo y el esclavo, deshizo el equilibrio entre el patrón y el obrero. El Fascismo va dispuesto a la restauración de los tres estados: del Clero, de la Aristocracia y del Paisanaje; y tal vez nuestras reformas constitucionales nos conduzcan a la víspera del día en que estalló la Revolución en Francia.

LA REFORMA

El próximo número de LA REFORMA será tan interesante o más que el anterior.

Entre otras cosas, publicará un importante artículo de política nacional escrito por Aurelio Salazar titulado "Cómo vemos las cosas después de las elecciones".

Un artículo sobre "El exceso de comercio".

Otro sobre "El desastre político del mundo".

Una interesantísima información de España sobre acusaciones de varios generales contra el Dictador (por lo que han sido detenidos) y el peligro de otra Dictadura todavía peor.

Un gran discurso de Rykow en Rusia contra Inglaterra, declarando reo de alta traición a quien proponga el ingreso de Rusia en la Liga de Naciones.

El texto se completará con otros trabajos notables de literatura transcendental.

El nieto de Rockefeller trabaja como obrero

New Haven, estado de Connecticut, dic.—John Rockefeller Prentice, nieto de John D. Rockefeller que se encontraba de incógnito estudiando en la Universidad de Yale, fué descubierto por sus compañeros de clases y por sus profesores, merced a la necesidad en que estuvo de mostrar su documentación para ser receptor del premio anual, "James J. Hoegan" que concede el austro, en cumplimiento de un testamento, a los jóvenes pobres que demuestren la posesión de un carácter fuerte y habilidad en el estudio, durante su permanencia en el colegio. El premio Hoegan, hasta ahora, no habiéndose obtenido sino por hijos de obreros, siendo el primer rico en recibirlo—sin derecho, por sus compañeros de clases y puesto—el nieto del multimillonario, Rockefeller, sin embargo, no se había presentado candidato en aspiración al premio. El nieto del famoso fiánzguero laboraba ocho horas todas las noches, ganando un sueldo como telefonista, con el cual pagaba sus matrículas.

La abolición del Parlamento en Italia

Roma.—El régimen fascista entra en un nuevo período de su historia. La abolición de personas como Jefe de Gobierno, ha sido echada a circular por el Dictador fascista, Aceacchi. Por la reforma ya aprobada—y que está ahora pendiente de la sanción del Senado—el jefe de gobierno deberá únicamente de ser responsable de sus actos ante el Rey, careciendo ya de la sanción de la Cámara de Diputados del derecho de interpellación, y de plantear cuestiones de confianza. Por la Ley electoral que está pendiente de estudio, la Cámara será únicamente un "parlamento corporativo", en el cual no estarán representados los partidos políticos sino las profesiones. Para subsistir a la Cámara se constituirá una "Asamblea Consultiva", compuesta por delegados de los sindicatos obreros, profesionales, comerciales e industriales. El Senado, perdiendo este nombre, será llamada en lo sucesivo "Academia de Consultas", y sus atribuciones se limitarán a los problemas de la vida artística, literaria y científica de la nación, pudiéndosele someter a consejo problemas de estrategia y marina.

Piden la libertad de los doce comunistas que fueron condenados

London, diciembre.—En una conferencia plenaria celebrada aquí por los gremios londinenses bajo la presidencia del camarada Cook se aprobaron por votación unánime varias resoluciones protestando del castigo impuesto a doce comunistas acusados de conspirar contra la seguridad del Estado. Mr. Cook declaró que ese acto de los tribunales británicos era un ataque del Gobierno contra los obreros y que éstos contribuyendo a las subversiones de los comunistas, promoverían los movimientos que fueran menester para lograr la libertad inmediata de los presos. Los "Trabajadores Unidos" apoyan esta resolución tan radical.

El dinero

El dinero no es poesía, ni necesita convertirse en poesía; ni tampoco la poesía necesita dinero: al poeta le basta con sus lágrimas. El dinero es poder, poder económico, y por ser poder es transmisible en cualquiera otra clase de poder; en poder militar, en higiene, en lujos y en comodidades. En lo que no puede convertirse es en poesía, ni en arte, ni en verdad, ni en justicia, ni en amor.—RAMIRO DE MAESTRU

Socialista indultado

Albani, Estado de Nueva York, diciembre.—El gobernador Alfred Smith indultó perdonándole toda la pena, al líder socialista Benjamín Gitl w condenado a cumplir diez años de prisión en Sing Sing por haber violado la "Ley de Anarquía".



Ojalá Toribio, como que te pasaste a La Prensa?
—Sí, Delicias, y vieras lo que me pasa, la configuración de mi suegra me cambió los cigarrillos TICOS por unos malos, y aquí me tienes echando hasta la última papilla. Te juro que nadie me sacará de fumar solamente TICOS.
—Y harás muy bien, Toribio; no hay cigarro como el TICO y más ahora que vienen preñados con lotería de Navidad.

Pida en todas partes El delicioso sirope LA ABEJA

Elaborado con los más modernos procedimientos químicos
—Visite nuestra fábrica sita en Aranjuez—
MIGUEL A. CASTRO

Para Navidad

La tienda mejor surtida del país en objetos de Arte, Juguetes, Cristalería, Planchas eléctricas, Papel tapiz, Tapetes, etc., la encontrará usted a precios económicos, en el acreditado establecimiento de
JAIME CARRANZA
LA CASA
Haga una visita y quedará satisfecho de las compras que analice

Joyería y Relojería A. Belle

Antes de comprar sus regalos de NAVIDAD háganos una visita y economizará su dinero.

JUGUETES A PRECIO DE QUEMA

Acabamos de recibir un surtido completo en velocípedos, carritos de mano, trolleys, patines, voladores, etc., que ofrecemos a precios módicos, tanto al por mayor como al menudeo.

— TELEFONO 516 —

Gonzalo Esquivel & Co.

Contiguo al Palacio de Justicia.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas
ging grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble
K a Champagne
Cream Soda - Generala

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
Baratillo de casimiras Y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Noticias de España

Madrid, diciembre. — La Gaceta Real publica un decreto diciendo que merecen el bien de la patria y la gratitud del Rey todos los generales, jefes y oficiales, clases y soldados del ejército y la marina y cuerpos asimilados que desde el 13 de Setiembre de 1923 hasta la fecha, con su noble y patriótica actitud y ejemplar conducta y disciplina han sido el sostén y apoyo de garantía de fácil desenvolvimiento de la vida nacional.

"Merecen el mismo concepto de gratitud los ciudadanos que organizándose en somatenes han sido y son la garantía de orden social.

"Cerrado con la constitución del nuevo gobierno el primero más difícil período o etapa de la reconstitución moral, política y económica del país que se inició el 13 de setiembre de 1923, se restablecen en toda su pureza los conceptos y doctrinas de abstención política que son garantía de la unión y disciplina de las instituciones militares.

También se elogia a los somatenes

Madrid, Dic. — Por decreto publicado en La Gaceta se declara que merecen el bien de la patria y la gratitud del pueblo español los miembros del ejército y marina asimilados por su conducta y disciplina ejemplar con que han servido al sostén, apoyo y garantía de la vida nacional.

El mismo concepto merecen los somatenes.

El decreto, finalmente, restablece en toda su pureza los preceptos de ordenanzas que prohíben a los militares mezclarse en las cuestiones políticas, aunque de clara ser innecesario recordárselo, porque viven en el sentimiento de todos cuantos integran las fuerzas nacionales armadas, de lo que acaban de dar gallarda prueba.

Nota del nuevo gobierno

Madrid, Dic. — En una nota oficial, dice el Gobierno: "En algunos comentarios de la prensa se deslizan quejas y aun veladas censuras por la actitud de reserva unánimemente adoptada por los miembros del nuevo gobierno.

No sólo para desvirtuar cualquiera torcida o equivocada interpretación de esa reserva, sino también porque la opinión pública tiene derecho a conocer las verdaderas razones, conviene explicarla.

Al encargarse de sus respectivos departamentos los nuevos Ministros han de comenzar por estudiar separadamente cuantos problemas estén planteados y organizar los trabajos preparatorios de las soluciones que serán obra conjunta del gobierno.

A nadie puede extrañar que en ese período de meditación los Ministros guarden silencio y eviten anticipos de propósitos y planes antes de que contrasten la realidad y posibilidad y tengan la aprobación del Consejo.

Ha sido en otros tiempos tentadora la posibilidad de conquistarse los aplausos de la opinión pública con promesas, pero los actuales Ministros se creen más obligados a hacer una labor útil que mostrarse un público efectista.

Es claro que aquellos planes tanto por razón de la segura y armónica obra gubernamental, como por otras de consideración y cortesía a sus compañeros, han de ser sometidos previamente al Consejo de Ministros.

Este informará en el momento oportuno a la opinión pública sin regateos, el método a seguir y objetivo que han de alcanzar.

El gobierno tiene presente su deber de información a la opinión, pero mal o a medias podría cumplir ese trámite de bien entendida de moralidad con sólo presentar esbozos sin la articulación completa en la que casi siempre están contenidos.

Los ministerios no retrasarán la comunicación a la prensa de los asuntos y disposiciones del día que debe ser conocidos del público.

Para Resfriados, Gripe o Influenza y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Depósito y aserradero de Maderas
A. GIUSTINIANI
 Maderas de todas clases y dimensiones
 Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
 Frente a la Estación del Pacífico.
 Apartado 334 Teléfono 61

Para la venta
 Varias cajas registradoras
 urnas y cajas de hierro
 Todo de ocasión
Tomás Fernández
 en el Almacén

LA PRENSA
 DIARIO DE LA TARDE
 FUNDADO EL AÑO 1919
 Director: **BERNARDO MERINO**
 Administrador: **RICARDO FALCÓ M.**
 Redactores y Colaboradores: **ROGELIO GÓLCHER — VÍCTOR M. CASTRO — LUIS SÁENZ — JULIO PADILLA — GR. SOL — AURELIO SALAZAR**
 Este periódico prestará atención a todos los problemas generales, y más especialmente a los de carácter social.
 Precio de la suscripción... ₡ 2.00 al mes
 ADMINISTRACIÓN:
 7ª Avenida Este, N.º 344
 Teléfono N.º 71 :: Apartado P
 San José, Costa Rica

Cran carrera de bicicletas

Organizada por la Unión Costarricense de ciclismo, se efectuará el viernes próximo 25 de Diciembre, una carrera de ciclistas, que habrá un recorrido de noventa kilómetros.

Tal distancia la recorrerán así: de esta capital a Cartago, de la vieja metrópoli a Alajuela y de ésta a San José pasando por Heredia a la ida y al regreso.

Habrán dos divisiones de premios, de seis cada una, para los triunfadores, en la forma siguiente: La división, a) medalla de oro; b) medalla de plata; c) medalla de bronce; d) un par de bicicletas e) un par de neumáticos y f) un timbre de bicicleta. Para la segunda división, en igual orden los premios serán de: medalla de plata, timbre de bicicleta, un maletín y un par de neumáticos.

Para la primera división hay inscritos quince y para la segunda, diez.

Salirán los ciclistas a las 8 y media de la mañana de la escuela noroeste del Parque Central, tomando la esquinilla del Correo, frente a Fischel y de allí hasta Cartago.

Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasarse por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de ₡ 80 valor de la impresión del N.º 20 de "La Estrella de Limón".

J. Joaquín Arguello
 Ofrece al público en general acabadas cajas mortuorias a mitad de precio
 De La Provedora 200 vrs. al Sur

United Fruit Co.
 Servicio de vapores
 Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal.
 Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón llegará a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.
 Habrá un servicio semanal entre Boston puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.
 Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana procedente Bristol, con vía Kingston, y zarparán los viernes, en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.
 Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.
 Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores. Sub-Agentes en San José
M. M. MARSH,
 Administrador.
 San José, Julio 8 de 1925.

Los agraciados con la lotería española

Con dos vigésimos, o sean Rodríguez, Hernán Gutiérrez y Enrique Castro en colones 280 mil don Victor Ross. lones 7 mil 250

Con dos vigésimos y una parte de un cuarto de vigésimo don Venancio García, o sean \$ 50 000 00 en colones 200 mil, quien lo compró a Escarré (quien trajo de España el billete premiado) cuando ya se había jugado la lotería en España, pero no se sabía aquí.

Con un vigésimo, don José Bengoechea, sea \$ 35 000 en colones 140 mil.

Don Oscar Sittenfiel, un vigésimo y una participación sea \$ 50 000 en colones doscientos mil.

Don José Alberto Castro, don Eduardo Carrillo, dos participaciones cada uno, sea \$ 7 350.00 en colones 29 mil cuatrocientos.

Con participaciones don Carlos Ventura y Escarre & Valdeperá por \$ 11 666 00 en colones 40 mil seiscientos sesenta y cuatro. Don Francisco Ulloa una participación por \$ 8 750.00 en colones 35 mil.

Don Enrique Wellerweber idem por \$ 5 833 en colones 23 mil 332.

El portero del Banco Anónimo, Cornelio Artavia con \$ 5 437.50 en colones.... 21 750 00

Don Roberto Cellado, \$ 3 625 en colones 14 mil quinientos.

Con \$ 1 812 00 José E.

Con \$ 3,625, en colones 14 mil 500 Moisés Gómez, Darío Zúñiga, Napoleón Valle, Roberto Carranza, Francisco Ulloa, Zacarías Lelva, Carlos Cubero, Horacio Castro, Virgilio Calvo, Alberto T. Brenes, Eustaquio Villalón y Francisco Solórzano, el magistrado. En total es cerca de millón y medio de colones que han entrado por ese motivo al país.

PIDA Cápsulas MONCHA
 Previenen y curan el Trancaso
 15 años de prueba demuestran que es lo mejor que hoy se ofrece al público.
EL MEDICO
 tendrá con nuestras cápsulas algo seguro y bueno que puede recetar con confianza a sus clientes
ASTORIA Hnos.

JOYERIA de Rafael Carranza
 Para Navidad
 Ofrece gran variedad en joyería fina y de fantasía
LINDOS REGALOS

¡Comerciantes!
 No hacer vuestras compras sin antes visitar la Exposición de Juguetes de la
LIBRERIA ESPAÑOLA de Mariav. de Lines
 En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietario, en su reciente viaje a Europa.

VESTIDOS DE CASIMIR
 Saco, Chaleco y Pantalón
₡ 65,00
Almacén Robert
 Imprenta Germinal
 Apartado 638 — SAN JOSE. — Teléfono 71